
广州发展 2022年年度业绩说明会召开情况 

 

一、 业绩说明会召开情况 

4 月 24 日下午，广州发展在上证路演中心以录播与网络

文字互动方式举办 2022年年度业绩说明会。公司党委书记、

董事长蔡瑞雄，独立董事谢康，副总经理兼董事会秘书吴宏，

总会计师马素英出席了本次会议并针对公司 2022 年度经营

成果、财务指标的具体情况与投资者进行一个多小时的互动

交流，使投资者能更好地了解公司经营和发展情况。 

 

二、本次说明会投资者提问及公司答复情况 

问题 1：公司对充电站业务看法如何，以后会有哪些布

局？ 

回答：尊敬的投资者您好！公司积极拓展综合能源业务，

围绕风、光、储、充进行产业布局。公司抢抓充电桩发展机

遇，加快推动充电业务规模化发展，在充电桩业务开发建设

上，已具备了快速复制、快速开发建设的能力。到 2022 年



末已投产充电桩项目 45 个，规模 26.3MW，同比增长 25%。

公司注重大湾区核心地带骨干网点布局，加快充电桩市场开

拓和项目落地。感谢您对公司的关注！ 

问题 2：我个人觉得公司主动宣传太少了，还是因为国

企没动力？我看有些国企也是很多主动宣传。公司没有这个

部门？ 

回答：尊敬的投资者您好！2022年，公司强化信息披露

内容的收集整理及输出转化工作，不断提升内容质量，做到

优质信息披露。全年发布公告和上网文件 152份，公告数量

在申万行业（火力发电）27家企业中排名第 6名，上海证券

交易所给予公司年度信息披露为 A 的评价。2022年，公司加

大宣传力度，积极谋划多途径多方式宣传工作，开展各类投

资者关系活动，向市场讲好公司价值故事。认真组织媒体宣

传活动，多次举办“走进上市公司”等交流活动。通过举办

线上线下视频轮播、实地参观、座谈交流等活动，分层分类、

有针对性的与投资者进行交流，进一步提升公司在资本市场

的知名度。获得“第二十四届上市公司金牛奖-2021 年度投

资者关系管理奖”、“中国上市公司投资者关系最佳新媒体运

营奖”等荣誉。请关注公司官网（www.gdg.com.cn)及企业

公众号（广州发展）。感谢您对公司的关注！ 

问题 3：2022年公司新能源发电运行情况怎么样？光伏

风力发电后续还有什么部署？ 

回答：尊敬的投资者您好！2022年公司新能源业务完成

发电量 33.80亿千瓦时，同比增长 21.82%。目前公司新能源

开发以华南为主，通过并购、自建与合作开发等积极抢占资

源，加大储备，在全国范围内开展新能源业务，项目遍布广



东、广西、四川、湖南、湖北、河南、河北、山东、贵州、

云南等多个省市。已建立粤西、粤东、粤北、华中、华北、

西南等区域总部，积极打造五个百万千瓦级的新能源产业基

地。目前新能源项目储备量超 7GW，包括在建 116 万千瓦

（1.2GW）、已取得备案 244 万千瓦（2.4GW）等。其中：省

内 1.6GW、占 23%，省外 5.5GW、占 77%。感谢您对公司的关

注！ 

问题 4：公司华南以外地区营收、毛利率同比大幅增长，

原因是什么？ 

回答：尊敬的投资者您好！公司十四五“坚持实施”走

出去“战略，积极拓展全国市场，华南以外地区项目规模增

长较快。新能源业务通过并购、自建与合作开发等积极抢占

资源，加大储备，项目遍布广东、广西、四川、湖南、湖北、

河南、河北、山东、贵州、云南等多个省市。已建立粤西、

粤东、粤北、华中、华北、西南等区域总部，积极打造五个

百万千瓦级的新能源产业基地。煤炭业务遍布全国 18 个省

市，销售市场覆盖国内主要经济发达地区及海外地区。感谢

您对公司的关注！ 

问题 5：董秘您好，请问公司一季度煤机入炉标煤单价

多少？长协煤、国内市场煤、进口煤占比分别为多少？对全

年市场煤走势如何预判？ 

回答：尊敬的投资者您好！公司积极落实国家长协煤采

购政策，发挥公司煤炭产业链的独有优势，通过优化长协煤、

国内市场煤、进口煤采购比例，最大限度降低煤炭采购成本。

初步预计能源价格将回归合理区间。感谢您对公司的关注！ 

问题 6：我想问一下董秘，今年分红不错，分红都是分



给大股东，对于中小股东，我们还是关注股价，你对公司股

价提升有什么想法？ 

回答：尊敬的投资者您好！公司一直致力于企业价值创

造和投资者回报，自 1997 年上市以来，连年盈利，并一直

保持较高比例分红。公司对全体股东按同等比例分红。公司

一直关注公司内在价值的外在体现，通过回购公司股份、非

公开发行 A股股份、股权激励等重要的方式提升市场关注度，

并持续加大分红力度，真诚回报投资者，同时加强自愿性信

息披露，加强与投资者的沟通与交流，让更多的投资者认识

和了解公司。感谢您对公司的关注！ 

问题 7：公司去年营收和净利润表现非常亮眼，归母净

利润增长了 6倍多，主要增长原因是什么？ 

回答：尊敬的投资者您好！2022年资产规模、营业收入、

归母净利润、经营活动现金净流量、新增投资等主要指标均

逆势创历史新高。主要原因为：1.新能源转型加快，风电、

光伏发电项目装机规模增加，新能源业务利润增加；2.天然

气、煤炭等经营规模扩大，盈利能力增强，火电销售价格上

涨，煤电业务大幅减亏；3.公司着力增强核心竞争力，降本

增效，成本控制较好。感谢您对公司的关注！ 

问题 8：观察到今年以来煤炭价格有所回落，请问对公

司业绩是否有正面影响？ 

回答：尊敬的投资者您好！今年以来煤炭价格有所回落，

同时公司着力增收节支、提质增效，成本费用控制较好，收

益能力进一步提高。预计 2023 年 1-3 月实现归属于母公司

所有者的净利润为 3.90 到 4.20 亿元，同比增加 1.34 亿元

到 1.64亿元，增幅 53%到 64%。其中，煤炭成本下降，售电



价格上升，电力业务扭亏为盈。感谢您对公司的关注！ 

问题 9：我想问一下，我们业绩这么好，为什么股价不

反应？ 

回答：尊敬的投资者您好！公司一直致力于企业价值创

造和投资者回报，自 1997 年上市以来，连年盈利，并一直

保持较高比例分红。2022年资产规模、营业收入、归母净利

润、经营活动现金净流量、新增投资等主要指标均逆势创历

史新高。公司一直关注公司内在价值的外在体现，通过回购

公司股份、非公开发行 A 股股份、股权激励等重要的方式提

升市场关注度，并持续加大分红力度，真诚回报投资者，同

时加强自愿性信息披露，加强与投资者的沟通与交流，让更

多的投资者认识和了解公司。感谢您对公司的关注！ 

问题 10：1.去年公司新能源发电业务表现强劲，请问今

年新能源发电方面有哪些规划？2.公司是否有市值管理计

划？ 

回答：尊敬的投资者您好！1.2023 年公司新能源装机规

模力争达到 400 万千瓦，其中新增自建项目容量不低于 100

万千瓦，新增并购容量不低于 40 万千瓦。目前公司新能源

开发以华南为主，通过并购、自建与合作开发等积极抢占资

源，加大储备，在全国范围内开展新能源业务，项目遍布广

东、广西、四川、湖南、湖北、河南、河北、山东、贵州、

云南等多个省市。已建立粤西、粤东、粤北、华中、华北、

西南等区域总部，计划打造五个百万千瓦级的新能源产业基

地。目前新能源项目储备量超 7GW，包括在建 116 万千瓦

（1.2GW）、已取得备案 244 万千瓦（2.4GW）等。其中：省

内 1.6GW、占 23%，省外 5.5GW、占 77%。 



2.公司一直关注公司内在价值的外在体现，通过回购公

司股份、非公开发行 A股股份、股权激励等重要的方式提升

市场关注度，并持续加大分红力度，真诚回报投资者，同时

加强自愿性信息披露，加强与投资者的沟通与交流，让更多

的投资者认识和了解公司。感谢您对公司的关注！ 

问题 11：年报看到公司项目投资支出增加，能不能请领

导介绍一下去年重点投资的项目？ 

回答：尊敬的投资者您好！公司积极扩大投资规模，加

快建设电源项目、天然气基础设施及新能源等重大项目。全

年完成投资 79亿元，同比增长 66%，包括：珠江电厂二期项

目、明珠能源站项目、旺隆气电替代工程项目、广州应急调

峰气源站项目储气库及配套码头和管线工程、天然气利用四

期工程，台山三期、乐昌长来等约 60 万千瓦的新能源项目

建成投产，在重庆、贵州等多个省市取得新能源项目“零”

的突破。感谢您对公司的关注！ 

 


